

NOUVELLES RÉGIONALES

FRANCE



Union des associations suisses de France. 6 D Rue du Salève Villa Hermès.
74100 Annemasse. contact@uasfrance.org. www.uasfrance.org

Congrès UASF à Marseille
26-29 avril 2024

« Allez l'UASF ! »

Ce congrès UASF à Marseille, plusieurs fois espéré en vain, a finalement eu lieu, avec un beau succès, au *Golden Tulip Euromed* dans le quartier très branché et vivant des docks et des terrasses du port.



Programme dense avec, le vendredi, une conférence très vivante sur les Suisses qui ont compté dans l'histoire de Marseille puis l'inauguration du congrès au consulat suisse dans une atmosphère très joyeuse en présence de notre ambassadeur, Roberto Balzaretti, de David Griching, directeur de la Direction consulaire au DFAE et du nouveau consul général fraîchement arrivé, Christophe Vauthey qui offrait le vin de l'apéritif clôturant cette première journée. Deux adjoints au maire de Marseille nous avaient également fait l'honneur de leur présence, dont Ahmed Heddadi, qui prit la parole pour transmettre les salutations du maire de Marseille retenu par d'autres obligations en l'honneur de la flamme olympique (arrivée prévue le 8 mai prochain dans la cité phocéenne).

Le samedi matin, l'assemblée générale a été marquée par trois faits majeurs : un oui massif (91%) pour le projet d'attribution, en 2025, d'une bourse en faveur d'un étudiant suisse de France désirant étudier en Suisse, l'accueil d'un nouveau membre à l'UASF, l'Association des Suisses de Loire et Haute-Loire, en présence de son président, Christian Chan-

telot et, enfin le choix officiel d'Amélieles-Bains pour recevoir le congrès UASF 2025 avec un programme particulièrement séduisant.

Nos partenaires *Swissinfo* et *Soliswiss* ont également pu présenter leurs nouvelles actions avant que la partie officielle, avec les prises de paroles de Dominique Baccaunaud-Vuillemin, vice-présidente de l'OSE Swisscommunity, David Griching et Robertor Balzaretti ne concluent cette matinée.

La remarquable et passionnante table ronde traitant de l'importance tous azimuts de l'eau, des montagnes suisses à la Méditerranée, aurait mérité une assistance plus nombreuse. Elle a clôturé la partie « sérieuse » du congrès et ouvert les festivités sur une soirée de gala très gaie, aux tonalités provençales, au restaurant solidaire *Le République* puis sur le tirage d'une tombola très attractive.

Les deux journées d'excursion, le dimanche aux Baux-de-Provence et le lundi à la découverte de Marseille ont ravi les participants, peu gâtés par le temps pluvieux.

Alors au revoir Marseille, merci à tous et notez déjà notre prochain rendez-vous à Amélie-les-Bains du 25 au 28 avril 2025 pour le 65^{ème} congrès de l'UASF !

Photo ci-dessus
Aurora Steinmann,
gagnante de la tombola,
Marie Costa, maire d'Amélie-les-Bains, Françoise Millet-Leroux, présidente UASF,
Jean-Michel Begey,
président d'honneur UASF.

BOURSE D'ÉTUDIANT

En 2025, une bourse, d'un montant minimum de 4000€ sera attribuée à un(e) étudiant(e) suisse de France ayant pour objectif d'étudier dans une université et/ou une institution accréditées dans le domaine suisse des hautes écoles selon la LEHE*.

CRITERES DE SÉLECTION

- être Suisse(sse) résidant en France, âgé(e) de 18 à 25 ans,
- être membre depuis au moins 2 ans d'une association affiliée à l'UASF,
- présenter un bon dossier scolaire (baccalauréat de préférence avec mention) ou universitaire,
- une lettre de motivation et projet d'études structuré doivent accompagner la candidature.

Le montant de cette bourse sera destiné à l'acquittement des frais d'inscription. Il sera versé au fur et à mesure des besoins, sur présentation de justificatifs. Les dossiers seront étudiés et sélectionnés par *educationsuisse* à Berne dont les compétences permettront le choix final du ou de la lauréat(e).

La bourse UASF sera remise officiellement lors du Congrès UASF 2025 à Amélie-les-Bains à l'issue de l'assemblée générale le samedi 26 avril 2025.

* Loi fédérale sur l'encouragement et la coordination des hautes écoles.
Informations et envoi des candidatures à : UASF_fmilletleroux@gmail.com

... SUITE PARIS

PARIS

AMBASSADE DE SUISSE EN FRANCE

142 Rue de Grenelle, 75007 Paris. T / 01 49 55 67 00. F / 01 49 55 67 67.
paris@eda.admin.ch – www.eda.admin.ch/Paris

CONSULS HONORAIRES

GUADELOUPE : Ariane Graf. Près capitainerie. Marina Bas-du-Fort. 97110 Pointe-à-Pitre. T/+590 690 60 37 13. pointeapitre@honrep.ch
NOUVELLE CALÉDONIE : Daniel Hunziker. 48 Rue Jean-Mariotti. 98800 Nouméa. T/+687 44 25 00. noumea@honorarvertretung.ch
ILE DE LA RÉUNION : Gaël Lauper. Lotissement du Théâtre. 7 rue des Pétrils. 97434 St-Gilles-les-Bains. T/+262 692 66 32 55. reunion@honrep.ch
TAHITI : Benjamin Huber. Rue des Poilus tahitiens. 98713 Papeete. T/+689 40 42 00 30. papeete@honrep.ch
GUYANE FRANÇAISE : Gilles Gallay. Contact par l'ambassade de Suisse à Paris.

TOUTE CORRESPONDANCE EST À ADRESSER À L'AMBASSADE DE SUISSE À PARIS.

Amicale des Suisses de l'Eure

12 Rue des auges, 27200 Vernon.
T / 02 32 51 94 74. goubertthotting27@neuf.fr
Présidente : France Goubert-Hottinger



Nous nous sommes réunis le dimanche 7 avril dernier dans la belle salle des fêtes de Villers-sur-le-Roule. C'était l'Eure des Jeux Olympiques à l'avance, journée très festive animée par des jeux anciens en bois qui ont eu beaucoup de succès et qui ont été prêtés par la famille Gouhier, présente à notre réunion. Un buffet fort bien garni a régalé nos papilles et une crêpe-party préparée par Béatrice a clôturé cette belle journée. Nous sommes heureux d'accueillir de nouveaux compatriotes : Nicole et Vincent Bitjoka.

Calendrier

8 décembre : assemblée générale.
Merci de retenir déjà cette date.

Amitiés helvétiques

LE BUREAU

Cercle suisse de Guyenne et Gascogne

4408 Rte de Bordeaux. « Rozal ». 47110 Le Temple sur Lot.
T / 06 72 13 06 83. baechler.josef@gmail.com
Président : José Baechler

Bien chers amis,
Il m'est agréable de vous adresser ces quelques derniers mots avant la fin de mon mandat. Il y a déjà un an, je vous avais exprimé mes souhaits de me retirer de la présidence que vous m'aviez confiée. Arrivant au terme, et lors de notre AG du 12 mai prochain, votre nouveau comité vous proposera une nouvelle présidence. Ce sera pour notre Cercle suisse l'occasion d'un nouveau départ, doté d'un nouvel élan.
J'ai été très comblé de vous servir durant toutes ces années, plus de 20 ans comme membre du comité avec les présidents Alfred Portmann et Armand Ryniker, mes prédécesseurs, puis 25 ans en tant que président.

Ces nombreuses années m'ont permis d'établir des relations chaleureuses avec vous tous. En effet, nous sommes sur deux départements ruraux, ou le vieillissement des populations est important, et les jeunes générations sont happées par leur quotidien. Aussi, l'accompagnement des personnes les plus âgées et des familles concernées représente une priorité majeure de l'activité de notre cercle. Nous agissons en présence et par la diffusion de l'information.

Il est vrai que les actions nouvelles que j'ai impulsées n'ont pas toujours été à la hauteur de mes espérances. Mais nous avons malgré tout innové dans nos rencontres amicales et conviviales à la grande satisfaction de tous. Nous aimons nous retrouver pour maintes raisons personnelles mais toujours avec la fière satisfaction de faire vivre ce lien étroit qui nous uni à notre pays d'origine : la Suisse.

Dans le temps, nous avons su conserver des relations solides et durables avec nos amis suisses voisins et avec l'UASF que nous avons reçue plusieurs fois en congrès, que de très bons souvenirs, et la récompense de vivre tous ces événements en pleine harmonie pour le service de tous. En présence de l'ambassadeur, Roberto Balzaretto, la célébration de la fête du centenaire de notre CSGG a été pleinement réussie. Signe que notre Cercle suisse doit poursuivre ses activités de rassemblement et d'accompagnement, et je remercie les membres du comité qui m'ont épaulé durant toutes ces années en leur assurant que je serai toujours près d'eux.

Très affectueusement à vous tous et toutes.

JOSÉ BAECHLER

Helvetia Le Havre

98 Rue Georges Lafaurie, 76600 Le Havre
T / 02 35 21 61 94. alda.rouquette76@orange.fr
Présidente : Danielle Rouquette



La Société Helvetia du Havre a le plaisir de vous inviter à son repas de printemps qui aura lieu le dimanche 9 juin à midi au restaurant *Le Transat*, 11 quai de Southampton. Rendez-vous pour les marcheurs à 10h30 au kiosque à musique du square Saint Roch pour une promenade de découverte des arbres remarquables du centre-ville.

Date limite pour les réservations le lundi 3 juin. S'adresser à la présidente, Danielle Rouquette.

Société helvétique de bienfaisance

10 Rue Minard, 92130 Issy-les-Moulineaux.
T / 01 47 36 01 65 et 06 80 65 80 98.
www.solidaritesuisse.org
Présidente : Madeleine Boulanger

Je profite de ce numéro de la Revue Suisse pour annoncer les deux moments importants et festifs de notre association. Le premier sera notre assemblée générale qui a lieu cette année le 15 mai déjà, à l'ambassade de Suisse. Elle sera suivie de notre tombola et du verre de l'amitié. Si vous souhaitez, chers donateurs, nous suivre de près, n'hésitez pas à y assister !
À la rentrée, le 7 octobre, aura lieu notre traditionnel concert de bienfaisance. Cette année, ce sera la magnifique pianiste Verena Dietrich qui nous enchantera à nouveau. Elle a déjà joué pour nous en 2021 pour le 200^e anniversaire de notre association et en 2022. Elle était alors accompagnée du violoniste virtuose Etienne Pfender. Cette année c'est la jeune et talentueuse violoniste Kimberley Beelmeon qui sera à ses côtés. Le programme détaillé de la soirée sera révélé début septembre mais vous pouvez dès à présent réserver des places en appelant notre bureau au 01 47 36 01 65. À bientôt à nos côtés !

MADELEINE BOULANGER, PRÉSIDENTE

Société suisse de Bordeaux

52 Rue Mondon. 33110 Le Bouscat.
swissbordeaux33@gmail.com
Présidente : Paul Farines



La société suisse de Bordeaux a tenu son assemblée générale le dimanche 7 avril à l'hôtel Ibis de Mériadeck après avoir partagé le repas dominical. Cet événement, à la fois festif et officiel, a permis de se remémorer tous les bons moments partagés de l'année 2023 avec à l'appui une projection de photos de nos rassemblements et des bons moments passés ensemble. Leo Kalberer Bächtiger, chef du service consulaire à l'ambassade nous a fait l'honneur de sa présence. Les personnes présentes ont pu échanger avec lui en toute convivialité. Nous le remercions grandement. Cette assemblée a été l'occasion de renouveler notre comité avec l'arrivée de deux nouveaux membres.

Calendrier

16 juin : sortie de printemps prévue dans le Libournais.

23 juin : troisième rencontre golfique, sur le golf de Pessac.

13 juillet : célébration du 1^{er} Août chez notre vigneron suisse Philippe Betschart au Château les Graves de Viaud à Pugnac.

12 octobre : fondue, une première pour notre club ! Elle sera suivie d'un loto.

Toutes les précisions quant à l'organisation de ces événements seront envoyées à nos adhérents au fur et à mesure. Au plaisir de se retrouver.

LE COMITÉ

Union suisse des Pays de Loire

c/o Guyon. 3 Impasse Auguste Blanqui.
85000 La-Roche-sur-Yon.
unionsuissepl@gmail.com Facebook : @USPLoire

Grüessech mitenang, bonjour à tous, nous espérons que vous allez bien ! Le bureau de l'USPL s'est réuni le 17 avril en visio, et nous avons des nouvelles à partager avec vous.

A vos agendas !

La prochaine AG/AGE aura lieu le samedi, 8 juin à Prinquiau. Nous avons hâte de vous revoir et de passer un moment de convivialité helvétique. La convocation et les informations pratiques seront partagées ultérieurement.

Sur l'ordre du jour de l'AGE, nous allons vous présenter les nouveaux statuts que nous sommes en train de finaliser.

Il est désormais possible de cotiser en ligne sur la plateforme Yapla (paiement sécurisé). Il suffit de cliquer et de suivre les instructions. Un grand merci d'avance ! Pour rappel, seules les membres ayant cotisé pourront participer à l'AG. Il est bien entendu également possible de cotiser par chèque ou en espèces lors de l'AG. Notre président Marlen a participé à la réunion de l'UASF le 4 avril. Une vingtaine d'associations était représentée. Ils ont discuté de la relation avec le consulat suisse. Intéressant à savoir : nous sommes l'association avec le plus grand territoire ! À très bientôt !

VOTRE BUREAU USPL :

MARLEN, BÉNÉDICTE, DELPHINE, FRÉDÉRIC ET ANNA

Cet été, la Maison Suisse, parée d'un manteau rouge, s'installe dans le jardin de l'ambassade de Suisse à Paris.



Non loin de l'Hôtel des Invalides, cette maison nationale éphémère propose un lieu de rencontre et d'animations mettant à l'honneur la Suisse et sa diversité durant les Jeux olympiques et paralympiques.

Cette Maison nationale accessible au public est une plateforme pour célébrer l'amitié avec la France et permettre de surprenantes rencontres avec la Suisse. Ce lieu unique offrira un point de rencontre privilégié pour cultiver les valeurs et les intérêts communs, ainsi que découvrir la Suisse dans sa diversité. Elle proposera un concept de restauration créatif, des présentations touristiques, des activités pour jeunes et moins jeunes et des expositions ainsi qu'un riche programme culturel avec des concerts de musiciens suisses et français et des DJ.

Les passionnés de sport s'y retrouveront pour suivre les compétitions dans une zone de projection publique et célébrer les succès des athlètes suisses lors des cérémonies de remise des médailles.

L'ambition des Jeux de Paris 2024 de devenir les jeux les plus durables de l'histoire sera également prise en compte dans la mise en place de la Maison Suisse, qui a choisi la durabilité et l'innovation comme principes directeurs de la présence de la Suisse.

Les nombreux partenaires du secteur public et privé auront par ailleurs l'occasion d'utiliser cette plateforme pour se présenter au public et promouvoir l'attrait de la Suisse dans toute sa diversité sur les plans sportif, culturel, gastronomique, touristique ou économique.

Ouverture de la Maison Suisse.

Du 24 juillet au 11 août pendant les Jeux olympiques. Du 27 août au 8 septembre pendant les Jeux paralympiques. Ambassade de Suisse en France. 142 Rue de Grenelle. 75007 Paris. www.maisonsuisse.paris

Pas de fête du 1^{er} Août à la Cité universitaire de Paris !



Paris accueillera les Jeux olympiques cet été. Compte tenu de cet événement exceptionnel, qui impactera la vie parisienne et mobilisera les équipes de l'ambassade de Suisse à Paris, notre fête annuelle ne pourra malheureusement pas avoir lieu cette année. Nous nous réjouissons donc de vous revoir en 2025 ! Nous vous tiendrons bien entendu informés.

LE COMITÉ D'ORGANISATION DE LA FÊTE DU 1^{ER} AOÛT



Trouvez l'intégralité des articles sur www.revuesuisse.org

LYON

CONSULAT GÉNÉRAL DE SUISSE

4 Place Charles Hernu. «Le Cotlysée». CS 70285. 69616 Villeurbanne Cedex.
T/04 72 75 79 10. F/04 72 75 79 19. lyon@eda.admin.ch
www.eda.admin.ch/lyon

CONSULE GÉNÉRALE : Stéphanie Périllard

CONSULS HONORAIRES

ANNECY : Jean-Yves Siffredi. 3 Rue de Rumilly. 74000 Annecy. T/06 59 00 85 91. annecy@honrep.ch.
DIJON : Laetitia Rebetez. 23 Place de la République, 21000 Dijon. T/06 09 46 81 73. dijon@honrep.ch

TOUTE CORRESPONDANCE EST À ADRESSER AU CONSULAT GÉNÉRAL DE SUISSE À LYON.

Cercle suisse du Pays de Gex

Chalet du Cercle suisse.
101 Rte de Flies au cadastre ch. de la Tourne.
01630 Saint-Genis-Pouilly.
T / 07 86 73 87 48. cercle-suisse1@orange.fr
www.le-chalet-suisse.fr
Présidente : Maggy-Laure Giorgini



Le 14 avril l'association du Cercle suisse du Pays de Gex a eu l'honneur de recevoir pour un repas typiquement suisse Claude Muller, président de l'association des Suisses de l'Isère et ses membres.

La présidente a fait une surprise à Claude Muller en recevant la consule générale, Stéphanie Périllard et son époux Randel. Il y avait également des hôtes « surprise » : JJ. Richard, président de l'Union helvétique de Lyon (UHL), M. Théraulaz, vice-président de l'Union suisse de Savoie et Margrit Relandeu, présidente de l'Amicale des Suisses Annemasse et environs. M. Chantelot, de l'association des Suisses Loire et Haute-Loire a dû décliner au dernier moment pour un problème familial.

Un repas typiquement suisse mit les papilles de nos invités en émoi

Amuse-bouches faits par la présidente et la trésorière Yvette, fondue fribourgeoise moitié - moitié. En dessert panna cotta à la résinée de Coinsins, préparée par la présidente, meringues nappées à discrétion de double crème de Gruyère, biscuits Laeckerli, tourte au noix de l'Engadine. La totale.

Les enfants ont pu déguster un plat de lasagne, ils n'ont pas laissé de restes !

Maggy-Laure était assistée d'Yvette, Astrid, Diana et Ernest, membres bénévoles.

Voilà ce que l'on peut appeler : amitié, partage et soutien.

Un pour tous – tous pour un.

Association des Suisses de l'Isère

58 Allée de Chamchaude. 38330 Saint-Ismier.
T / 06 80 32 12 01. claudemuller38@orange.fr.
Président : Claude Muller

Un dimanche à Gex

Le dimanche 14 avril 2024, les Suisses de l'Isère s'étaient donné rendez-vous dans le magnifique chalet du Cercle suisse en pays de Gex. Nous fûmes accueillis par les sympathiques bénévoles de ce club en tenue traditionnelle pour l'occasion ainsi que leur présidente Maggy-Laure Giorgini.

Les tables joliment dressées nous attendaient. Après avoir écouté Maggy-Laure retracer toute l'histoire de ce chalet, une excellente fondue fribourgeoise (moitié-moitié) a régalé nos papilles. Le repas s'est poursuivi avec de nombreux petits desserts de notre beau pays, sans oublier la traditionnelle double crème et ses meringues. Le tout arrosé de vin blanc... suisse évidemment !

De nombreuses surprises nous attendaient. A notre grand étonnement, Stéphanie Périllard, la nouvelle consule générale de Suisse à Lyon nous a rejoints ainsi que Jean-Jacques Richard, le président du club de Lyon. Comme Patrick Théraulaz, le vice-président de l'Union suisse de Savoie, était aussi convié, ce repas s'est transformé en une rencontre fort sympathique entre Suisses de l'étranger.

Et c'est ainsi, dans la bonne humeur, que se sont déroulés de riches échanges entre concitoyens de la région consulaire de Lyon.

Amicale suisse lédonienne et de la Bresse louhannaise

249 La Ribaudière. 71580 Saillenard.
T / 03 85 74 14 01. marcel.bourquin@sfr.fr
Président : Marcel Bourquin

Assemblée générale.

Notre assemblée générale s'est déroulée le 14 avril à la salle des fêtes de Perrigny.

Après avoir salué les participants et notre président d'honneur et doyen Ernest Blaser, le président nous présente trois nouveaux membres à qui il souhaite beaucoup de plaisir parmi nous.

L'année 2023 s'est bien passée bien que la participation ait été plus faible que d'habitude, mais toutes les sociétés ressentent la même chose suite au Covid.

Dix personnes ont rejoint notre amicale et trois ont donné leur démission.

Nous avons perdu l'épouse de notre président d'honneur en septembre. Suite à un AVC, notre chère Suzanne est restée paralysée et a été soignée avec un grand dévouement par son époux et ses enfants. Une minute de silence est respectée en sa mémoire.

Changement au comité

Denise Faton, trésorière-adjointe quitte le comité. Elle est remerciée et félicitée pour son grand dévouement à l'amicale. Le nouveau trésorier-adjoint est l'époux de notre trésorière Marie-France, Jean-François Georges. Bernard Faton est nommé au comité.

Le comité et le président sont réélus.

Notre nouveau commissaire aux comptes est Jean-Louis Mollard.

Les comptes présentés par Marie-France et contrôlés par Willy Frey et Jean-Louis Mollard sont acceptés.

Le voyage de juin est détaillé

Le président nous donne plusieurs informations concernant la Suisse et rappelle à chacun d'annoncer tout changement d'adresse et d'état civil au consulat général de Lyon.

Chacun est remercié de la fidélité qu'il témoigne à l'amicale. Elle compte plus de 100 membres et est active dans le Jura, l'Ain, la Bresse louhannaise et même plus loin.

La fin de la réunion est suivie par l'apéritif. Le repas, une fondue servie par les époux Monnier, est un pur délice !

A tout bientôt, et venez nombreux à nos manifestations.

Calendrier

11 et 12 juin : voyage en Suisse.

4 août : Fête nationale suisse à Vevy.

20 octobre : repas choucroute à Perrigny.
Bon été à tous.

Société suisse de Besançon

1 Rue du moulin. 25480 Pirey.
T / 06 63 78 20 88. soc.suisse.besancon@orange.fr
Président : Daniel Fau

Notre assemblée générale a eu lieu le dimanche 7 avril 2024, à la ferme-auberge *Au Doubs Repos* à Busy-Vorgesles-Pins, près de Besançon. Michèle Rebetez, présidente de la Société suisse de la Côte d'Or, nous a fait l'honneur et le plaisir de participer à notre assemblée générale ainsi qu'au repas convivial qui a compté 47 participants, dont plusieurs nouveaux membres que nous avons accueillis chaleureusement.

Nous souhaitons aussi participer au congrès de l'UASF, présidé par Françoise Millet-Leroux à Marseille, fin avril pour renforcer les liens entre les associations suisses de France. A l'invitation de Stéphanie Périllard, consule générale de Suisse à Lyon, les président, vice-présidente et deux membres du bureau seront présents à la résidence consulaire le 1^{er} juin.

Calendrier

8 juin : voyage annuel au Col des Mosses (VD), repas (spécialités régionales) à Ormont-Le Sépey (VD) et visite du village médiéval de Gruyère (FR).

28 juillet : repas, Fête nationale suisse, dans un cadre champêtre au *Bistro des Auxons*.

6 octobre : fondue suisse à la maison de quartier de Saint-Fergeux.

Société suisse de Delle

9 Rue Jean Moulin. 90100 Delle.
T / 03 84 22 67 23 ou 06 47 92 54 45.
froidevaux.alain@wanadoo.fr
Président : Alain Froidevaux
1 Rue du Lieutenant Martin. 90000 Belfort.

Bonjour à tous.

Cette année 2024 a déjà vu passer notre banquet de fin d'hiver le 10 mars au restaurant *Datira* à Delle en présence de 18 convives.

Nous nous sommes retrouvés le vendredi 5 avril au restaurant du Faubourg à Delle pour notre assemblée générale en présence de 26 participants. Nous avons pu déguster ce qui fut par le passé notre traditionnel repas d'après AG, à savoir le jambon chaud braisé, frites, salade et une part de tarte en dessert.

Merci à tous pour votre participation à ces deux manifestations.

Notez d'ores et déjà, la date de notre prochain banquet d'automne, le 17 novembre. Le lieu et l'heure vous seront communiqués ultérieurement.

En attendant, je vous souhaite de passer un bel été en prenant bien soin de vous. A bientôt.

ALAIN FROIDEVAUX, PRÉSIDENT

Société suisse de la Côte d'Or

29 Rue des écoles. 21490 Varois-et-Chaignot.
T / 06 79 48 77 64. societessuisdelacotedor@gmail.com
Présidente : Michèle Rebetez

C'est avec un grand plaisir que la Société suisse de la Côte d'Or a pu organiser le 24 mars au restaurant *Le Crusocé* sa 129^{ème} assemblée générale suivie d'un repas. Pour cette occasion 70 personnes avaient répondu présent et ce fut l'occasion d'accueillir Catherine Mochamps-Gobat, consule à Lyon et son époux qui nous avaient en effet fait l'honneur et l'amitié de se joindre à nous ainsi que Laetitia Rebetez, consule honoraire et Danie Fau, président de la Société suisse de Besançon.

Au cours de cette assemblée Vanessa Weill et Michèle Bonnard nous ont rejoints au sein du comité ainsi que Monique Sapanel en tant que vérificateur aux comptes.

Calendrier

29 juin : sortie en Suisse. Le matin visite de la ville de Nyon et l'après-midi Signal de Bougy. Pour pouvoir ouvrir le plus largement possible cette sortie à tous, le repas de midi ne sera pas compris dans la prestation il sera possible d'apporter son repas ou de manger au restaurant sur place.

13 octobre : repas choucroute.

1^{er} décembre : arbre de Noël. Comme d'habitude une circulaire sera envoyée par mail ou par la poste.

Union helvétique de Lyon

60 bis Rue de la Garenne. 69005 Lyon.
jj.richard.lyon@gmail.com
Président : Jean-Jacques Richard

Nous organisons notre assemblée générale le 17 mai prochain. Ce sera un événement particulier car cette réunion sera l'occasion de présenter nos nouveaux statuts à nos membres. Les précédents dataient de 1967 et avaient un grand besoin d'actualisation.

Nous allons aussi lancer pour fin juin un nouveau concept de réunion autour d'une dégustation de vins et fromages. Nous espérons que ce sera un succès et qu'il permettra aux membres en activité et aux jeunes de venir.

Pour rappel nous célébrerons notre Fête nationale le 25 juillet à la résidence consulaire de Lyon. Cette manifestation sera réservée aux membres inscrits de notre association.

Amicale des Suisses d'Annemasse et environ

12 Rue des Saules. 74100 Annemasse.
T / 04 50 38 44 37. suissesannemasse@gmail.com
Présidente : Margrit Relandeau



Assemblée générale du 16 mars

L'Amicale des Suisses d'Annemasse et environs a eu l'honneur et le plaisir d'accueillir madame la consule, Catherine Mochamps et son époux, ainsi que la présidente du Cercle suisse du Pays de Gex, Maggy-Laure Giorgini.

Les rapports moral et financier ont été approuvés à l'unanimité, ainsi que celui des activités des différentes manifestations. C'était un moment important : Chrystiane Overney, notre trésorière depuis plus de 20 ans a démissionné. Nous l'avons remerciée chaleureusement pour son travail impeccable et sa compétence.

Les 76 membres présents ont regardé avec intérêt les graphiques préparés par Chrystiane. Sur notre demande, la consule nous a donné des explications très claires et complètes concernant les demandes de nationalité suisse et naturalisation. La présidente, Margrit Relandeau, a remercié du fond du cœur le comité ainsi que tous les membres pour leur soutien en participant nombreux aux manifestations proposées.

Pendant un bon repas à l'hôtel *Mercure*, les conversations étaient fort animées.

Sortie à Virieu dans l'Isère

Dans un coin perdu à la campagne, nous avons trouvé le château médiéval de Virieu et appris son histoire. La visite du musée de la galocherie, situé juste à côté et installé par des passionnés du métier de galochier, nous a surpris par sa richesse et le savoir-faire de ces ouvriers talentueux. Une belle journée pour les 46 participants malgré une météo capricieuse.

Nécrologie

Claude Sancey nous a quittés en mars. Notre profonde sympathie à son épouse et aux familles Sancey et Croset. Nous sommes tristes de vous annoncer également le décès de Roger Vulliez. Nos très sincères condoléances à son épouse Georgette et à sa famille.

Calendrier

21 au 25 mai : voyage de 5 jours en Aubrac.

27 juillet : commémoration de la Fête nationale suisse au *Chalet suisse* à Saint Genis-Pouilly.

... SUITE LYON →

... SUITE LYON

Société suisse de Pontarlier

1 Rue nationale, 25300 Dommartin.
T / 03 81 46 42 14 ou 06 89 96 53 38.
jmyvette.carrez@orange.fr. Président : Jean-Marc Carrez



Par une belle journée printanière, la Société suisse de Pontarlier a tenu son assemblée générale, en présence de Jean-Marc Grosjean, adjoint à la mairie de Pontarlier.

Le président présente les manifestations à venir et les membres du bureau: Josiane membre du comité, Michèle secrétaire adjointe, Yvette (absente sur la photo) secrétaire, Jean-Marc président, Jean-Marc, adjoint à la mairie, Paul-Éric trésorier, Janine trésorière adjointe.

Paul-Éric nous a fait lecture de son bilan comptable, vérifié par nos deux vérificateurs aux comptes en la personne de Gérard et de Jean-Marie. Merci à eux pour ce bilan et la bonne gestion.

Le président demande le vote à main levée pour le renouvellement de confiance aux deux vérificateurs aux comptes ainsi que celle aux membres du comité. Vote à l'unanimité des personnes présentes. Le président demande le vote à l'assemblée pour l'augmentation de la cotisation de 15 € à 20 €, à partir de janvier 2025. La cotisation n'avait pas été augmentée depuis novembre 2007, date de reprise des rennes de la Société suisse. Vote accepté à l'unanimité. Un très très bon repas nous a été servi par Didier et son équipe. Merci à eux. Merci également à Marie-Thérèse pour la décoration des tables.

JEAN-MARC CARREZ, PRÉSIDENT

Société suisse du Jura

1 Rue basse, 39800 Bersaillin.
T / 06 83 90 30 03. philipp.gensheimer@orange.fr
Président : Philipp Gensheimer

Notre assemblée générale du 6 avril s'est très bien déroulée. Nous étions une bonne quarantaine dans une ambiance conviviale et chaleureuse et à l'écran derrière moi passait le dia-show qui documente toutes les diverses manifestations de l'année passée. Tous les points à l'ordre du jour, dont un bilan équilibré, ont été approuvés à l'unanimité. Les membres présents ont accepté le programme 2024 avec un fort applaudissement.

Calendrier

27 juin : voyage en Suisse. Les Franches-Montagnes, le cheval, l'horloge et la chocolaterie avec l'apéro à la vue des Alpes et le déjeuner au restaurant *Maison Rouge* à Les Bois.

3 août : Fête nationale, prévue au Prieuré de Notre-Dame-de-Vaux sur Poligny, un repas dans le réfectoire du cloître, suivi par une visite guidée de ce site clunisien par le président.

12 septembre : pique-nique traditionnel à Andelot-en-Montagne.

19 octobre : la choucroute au *Restaurant Médiéval* à Nozeroy.

PHILIPP GENSHIMER, PRÉSIDENT

Union helvétique de Clermont-Ferrand

9 Rue de la chantelle, 63450 Saint-Saturnin. T / 06 77 31 16 26. f.bodmer@free.fr
Président : François Bodmer

C'est dans une ambiance conviviale que s'est tenue le 24 mars au *Royal Saint-Mart*, la 112^{ème} assemblée générale de l'Union helvétique de Clermont-Ferrand.

Après avoir remercié chaleureusement, un retour sur les activités de l'année écoulée est présenté.

A noter deux changements au bureau

La démission de notre vice-président Bernard Saxer pour raison de santé, qu'il soit très sincèrement remercié pour tout le soutien qu'il a apporté à l'UHC.

Ont été élues : Dominique Rouff, vice-présidente et commissaire aux comptes. Dominique est la descendante de deux familles de fromager venues s'installer dans le Cantal en 1915, les familles Rieder et Grieder.

Emmanuelle Picat-Bodmer qui assure depuis de nombreuses années les mises en page de notre petit journal au poste de secrétaire adjointe.

L'apéritif, moment privilégié de partage et d'amitié a été suivi d'un excellent déjeuner servi dans le petit salon de l'hôtel.

Merci à tous pour votre grande fidélité et à très bientôt le plaisir de vous retrouver.

NICOLE BODMER



Calendrier

30 mai : sortie patrimoine. Déjeuner à l'*Auberge* de la Loue puis découverte de l'abbaye cistercienne de Mègémont.

17 juillet : Fête nationale suivie d'un déjeuner au *Domaine du Marand* à Saint-Amant-Tallende.

9 août : concert à 19h, dans le cadre du festival culturel *Un été à Saint-Saturnin*, l'église Notre-Dame-de-Saint-Saturnin résonnera aux accords d'un magnifique duo de violoncelle et piano.

Pour la première fois en Auvergne, nous aurons l'honneur et le privilège d'accueillir une pianiste vaudoise Alice Michel. Elle joue aussi bien avec des chanteurs qu'elle affectionne comme les cantatrices Brigitte Balleys et Anne-France Michel-Halter qu'avec des instrumentistes (violon, alto, violoncelle).

Elle sera accompagnée du violoncelliste Frédéric Folio qui aime transmettre son expérience, ses goûts musicaux et partager des pièces rarement jouées.

Un programme riche et varié vous sera proposé avec des chefs-d'œuvre de la musique classique allant du 17^e au 20^e siècle.

Les responsables du Festival et l'Union helvétique de Clermont-Ferrand comptent sur votre présence pour accueillir ces deux virtuoses d'excellence qui vous emmèneront tout au long de la soirée, dans des grands moments d'émotions et de belles découvertes.



Trouvez l'intégralité des articles sur
www.revuesuisse.org

MAR- SEILLE

CONSULAT GÉNÉRAL DE SUISSE

7 Rue d'Arcole. 13291 Marseille Cedex 06. T/04 96 10 14 10.
marseille@eda.admin.ch. www.eda.admin.ch/marseille

CONSULE GÉNÉRALE : Christophe Vauthey

CONSULS HONORAIRES

AJACCIO : Dominique Dunand-Bruschi. 5 chemin des Agaves
1. Rte des Iles Sanguinaires. 20000 Ajaccio. T/06 77 10 44 72. ajaccio@honrep.ch
MONACO : vacant
MONTPELLIER : vacant
NICE : Hedwige Stuss Thüer, 50, Corniche Fleurie. 06200 Nice. T/06 14 67 72 19.
nice@honrep.ch. www.eda.admin.ch/marseille
TOULOUSE : Olivier Weber. Consul honoraire de Suisse.
14 Rue Perchepinte. 31000 Toulouse. T/07 64 05 95 53
toulouse@honrep.ch. www.eda.admin.ch/marseille

TOUTE CORRESPONDANCE EST À ADRESSER AU CONSULAT GÉNÉRAL DE SUISSE À MARSEILLE.

Communication

Le consulat général de Suisse à Marseille a l'honneur de porter à votre connaissance les changements suivants au sein de son équipe

Andreas Maager, précédemment consul général à Marseille, a pris sa retraite. Nous lui exprimons toute notre gratitude et lui adressons nos meilleurs vœux.



Christophe Vauthey est nouvellement désigné consul général de Suisse à Marseille. L'équipe du consulat général lui souhaite une cordiale bienvenue.

Helvetia Vaucluse Gard

144 Pied Mont du Bouquier. 84330 Caromb.
T / 06 75 44 13 04. helvetiavauclusegard@gmail.com
www.helvetia8430.com
Présidente : Daisy Froger-Droz



C'était en mars au bord du Rhône, bien en aval de sa source, que notre amicale a tenu son assemblée générale par un somptueux soleil printanier. Une belle occasion de se retrouver, de dresser le bilan de l'année écoulée et surtout d'évoquer des projets pour l'année 2024. Pas moins de six sorties sont envisagées, parmi lesquelles :

En mai, Saint-Rémy-de-Provence : visite du site antique de Glanum et du monastère Saint-Paul-de-Mausole où Van Gogh a passé les dernières années de sa vie.

En juin, visite du musée de la laine à L'Isle-sur-la-Sorgue, cette laine donnée généreusement, en partie par les moutons de la plaine de la Crau.

En juillet, visite des mines d'ocre de Gargas, proche de Roussillon.

Calendrier

1^{er} août : Fête nationale dans l'enclave des papes, à Valréas.

15 et 16 juin à Vaison-la-Romaine, hommage à Léonard Gianadda, grand mécène et amoureux de la cité romaine vauclusienne, à qui nous devons la fondation Gianadda à Martigny. Une sculpture monumentale *Aurea Duo*, mécénat de Leonard Gianadda, sera par ailleurs inaugurée à l'entrée du site archéologique de Puymartin dans le cadre des 100 ans de Vaison-la-Romaine. Chacun est invité à cette célébration. Pour toutes informations concernant les activités de notre amicale : www.helvetia8430.com

Amicale des Suisses de Corse

Chemin de Lestinchi. Villa beau séjour.
20167 Sarrola Carcopino. T / 06 72 90 14 68.
chris.giova3@orange.fr. Présidente : Christianne Giovannai

L'Amicale des Suisses de Corse, soucieuse de rencontrer les compatriotes suisses installés en Corse, propose de se rencontrer à Corte afin de regrouper la Haute-Corse et la Corse du Sud, le 9 juin à midi pour un repas convivial où nous pourrions faire plus ample connaissance.

Pour une meilleure organisation, merci de vous inscrire par téléphone ou sms au 06 72 90 14 68 ou par mail à chris.giova3@orange.fr.

Nous vous répondrons pour vous donner tous les renseignements sur le lieu exact qui dépendra du nombre de convives. Nous vous espérons nombreux et prêts à passer un agréable moment.

Amicale suisse du Var

218 Chemin des bonnes Herbes. 83200 Toulon.
T / 06 07 08 77 48. gcastella42@gmail.com
www.swissduvar.com. Président : Gilles Castella

Bonjour à tous,

Après notre assemblée en mars, la prochaine manifestation sera le pique-nique à la chapelle de Notre-Dame-de-la-Salette à Tourves 83, ou le Frère Charles, Suisse, tailleur de pierres se fera le plaisir de nous montrer ses travaux et notamment la fabrication de ses peintures avec du lait et pigments à l'ancienne. Il y aura des grillades, l'apéritif offert par l'amicale ... Venez nombreux.

Bien entendu n'oubliez pas non plus votre repas tiré du sac.

Amicalement

LE BUREAU

Association suisse de l'Aude et des Pyrénées Orientales

ASAPO. 5 Rue de Taillet. 66100 Perpignan.
T / 06 71 51 80 23. asap01166@gmail.com. www.asapo.fr
Président : Dominique Chassot



Lors de notre assemblée générale du 9 mars dernier, le comité de notre association s'est vu étoffé de nouvelles personnes ! C'est avec beaucoup d'enthousiasme que chacun continue à faire vivre notre association.

Nous nous retrouverons maintenant le 12 juin à l'atelier de céramique de Sant Vicens à Perpignan pour une visite commentée, puis le 1^{er} août pour notre habituel rassemblement à l'occasion de la Fête nationale.

N'hésitez pas à consulter notre site web www.asapo.fr ou à contacter notre secrétaire si vous souhaitez davantage d'information sur nos activités.

Société helvétique de Montpellier

66 Allée Agnes Mac Laren. 34090 Montpellier.
T / 04 67 54 98 18. Président : Jean-Paul Aeschlimann

Une bonne cinquantaine de membres de notre association, réunis en assemblée générale à Viols-le-Fort le 24 mars ont, à l'unanimité, reconduit le présent conseil dans ses fonctions et maintenu le montant de la cotisation annuelle à 20€ seulement par unité familiale. Par ailleurs, les différents points d'information évoqués au cours de la discussion ont fait l'objet d'un compte rendu écrit dont chacun peut encore se procurer une copie en s'adressant au président.

STRASBOURG

CONSULAT GÉNÉRAL DE SUISSE

23 Rue Herder, 67000 Strasbourg, T/03 88 35 00 70. F/03 88 36 73 54. strasbourg@eda.admin.ch – www.eda.admin.ch/strasbourg

Cercle suisse de Mulhouse

9a Rue du Général de Gaulle, 68128 Village Neuf.
T / 03 89 67 64 50. cercle-suisse-mulhouse@outlook.fr
Président : Richard Rogowski

Bien chers amis

Nous nous sommes retrouvés pour notre assemblée générale à Bartenheim au restaurant *Au Lion Rouge*.

Différents thèmes ont été évoqués, ainsi que le point financier par notre trésorier. Après avoir présenté le programme des activités 2024, nous avons clôturé cette AG par un repas convivial.

Calendrier 2024

13 juin : excursion à Interlaken et le Beatenberg.

1^{er} août : brunch à l'occasion de la Fête nationale.

10 octobre : visite du Palais Fédéral à Berne (déjà complet).

23 novembre : 152^{ème} Fête de la fondation.

Les informations sur le brunch et la Fête de la fondation seront communiquées ultérieurement

Club suisse de Strasbourg

19 Quai du Brulig, 67200 Strasbourg.
clubsuissecom@gmail.com. Président : Sébastien Oberle
Communication : M-Rose Gaudin-Macabre
T / 07 48 77 38 30

Le Club suisse de Strasbourg est heureux d'annoncer la création de sa commission Jeunesse, présidée par Gilles André. Celle-ci a pour objectif de mettre en place des activités extérieures et intérieures pour les enfants ainsi que des activités en famille.

Beaucoup de suggestions : rencontres (pique-nique, sorties vélo, ...), visites (Planetarium, Le Vaisseau, musée d'Art moderne + café Art, chocolaterie, maison nature Bruche Oberhaslach, ...), jeux (escalade, escape game, trampoline, karing, bowling, laser game, ...), parcs d'attractions (Europa Park, Euro Space Center, parc Wesserling, Open Jump + Kids adventure, ...), spécialités des cantons, etc...

Pour participer, adhérer, ou intégrer cette nouvelle jeune équipe et ajouter votre pierre à l'édifice, contactez-nous par téléphone.

Dans l'attente de vous retrouver.

Calendrier

25 mai : commission Jeunesse, pique-nique à la *Citadelle* (Auberge espagnole) ou *Le Vaisseau* (si mauvais temps).

20 juillet : Fête nationale suisse autour d'un barbecue géant, Strasbourg/Montagne Verte.

10 novembre : fondue suisse au restaurant *Grüner Baum*, Linx en Allemagne.

11 décembre : fête Saint-Nicolas

Société suisse des Vosges

240 Rue de la Croisette, 54740 Crantenoy.
secretariat.societesuisse@orange.fr
Président : Eric Laipe

La Société suisse des Vosges a tenu son assemblée générale ordinaire le vendredi 23 février 2024 à l'Escadron de gendarmerie de Saint-Etienne-les-Remiremont. Nous avons été honorés par la présence de Philippe Crevoisier, consul général.

Après le discours du président Eric Laipe, le consul général a pris la parole pour nous donner les dernières nouvelles de l'arrondissement de Strasbourg, en évoquant les événements qui se sont déroulés au long de l'année 2023, particulièrement avec les jeunes, ainsi que les projets consulaires de 2024. Il a évoqué la dernière votation, parlé de *Swiss in touch*, et nombre d'autres sujets. Il a répondu aux questions des personnes présentes, concernant certaines démarches.

A la clôture de la réunion, nous avons pris l'apéritif et dégusté le repas, l'atmosphère y était particulièrement conviviale.

Calendrier

27 juillet : Fête nationale suisse.

24 novembre : repas choucroute à Bettegney-Saint-Brice.

LE SECRÉTARIAT

Amicale suisse de la Haute-Marne

3 Rue du Général Frossard, 52120 Chateauvillain. amicalesuisse52@gmail.com
Présidente : Stéphanie Leu



C'est sous un beau soleil que l'assemblée générale de l'Amicale suisse de La Haute-Marne s'est tenue le 13 avril au *Relais Saint-Michel* près de Villegusien (Langres), en présence également du président du Cercle de l'Aube. L'assemblée composée d'une petite trentaine de membres fut fructueuse et a permis de valider l'entrée de Hélène Messerli au conseil d'administration et la nomination de Bernard Pomme au bureau en tant que secrétaire, en remplacement de Madame Willer, décédée récemment.

La prochaine manifestation de l'amicale aura lieu le jeudi 1^{er} août à midi à la *Salle de Leffonds* pour célébrer notre Fête nationale.

En espérant vous y retrouver nombreux
Amitiés.

STÉPHANIE LEU, PRÉSIDENTE

